

EL CANTABRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander. Año XXVIII. Número 10.246

Fundador: Don José Estraña

Viernes 10 de febrero de 1922.

LAS RESPONSABILIDADES

Lo que acerca de ellas se piensa en Santander.

El Consejo de ministros va a examinar los expedientes abiertos en Melilla por el general Picazo para depurar las responsabilidades por el desastre de julio. Y el señor Maura ha sustentado el criterio de que lo que resulte de esos expedientes, de esas indagaciones, se debe hacer público para dar una satisfacción a la opinión y al Parlamento.

Se extiende por el país, por medio de la prensa, la noticia detallada de lo que se piensa hacer en Alhucemas para castigar y someter a la indómita cabila de los Beni Urriaguez y se sabe ya que, según los cálculos del alto comisario, todo lo que se va a hacer, la operación contra Alhucemas y el ataque a esos rifes, podrá costar unos seis millones. Que cueste doce, que cueste treinta y seis. El nuevo esfuerzo pecuniario no le asustará al país si ve que se obtiene un buen resultado. En cuanto a la sangre heroica que habrá que derramar nos podría tranquilizar, aunque no del todo, lo que ha dicho el señor conde de Romanones, pues, según este señor, la operación de Alhucemas no será tan cruenta como suponen algunos.

Se ve que en el caso presente la opinión pública, que quiere que el problema de Marruecos se resuelva de una vez y para siempre, no regatea, no niega su apoyo al Gobierno. Y en esta armonía que parece existir entre el pueblo español y los Poderes públicos, una imprudencia podría alterar los ánimos y atentar contra la integridad de esa concordia.

Una pluma privilegiada, digna de admiración por lo sincera y también de gratitud por lo patriótica, ha relatado en la prensa de Santander cosas que es menester poner en claro. Inmediatamente se ha creído conveniente envolver en la espesa red de un proceso a quien así ha expuesto francamente

el resultado de sus informaciones. Y Santander es uno de los pueblos que desean con mayor ansiedad saber de un modo positivo, que no de lugar a dudas, á qué hay que atenerse respecto á la responsabilidad de algunos de los elementos militares que intervinieron, por presencia ó por ausencia, en aquellos trágicos acontecimientos que cubrieron extensos territorios del Rif de cadáveres de infortunados soldados españoles.

Esa imprudencia á que antes aludimos la cometería el Gobierno si ocultase la verdad de los hechos á la opinión pública. Al Parlamento no importará cosa mayor que se le oculten ó no se le oculten, porque ya sabemos que de allí, tras unos debates apasionados, saldrá ella muy desfigurada. Los parlamentarios, como los peluqueros de los teatros, poseen una habilidad especial para "caracterizar" á la verdad cuando la cohen desuvida. Ellos la disfrazan, ellos la pintan arrugas de vejez ó la suroscan con el colorate de la juventud teatral; ellos la desplazan ó la ponen bigote y barba, según convenga en cada caso.

Para el pueblo y para su brazo armado puede salir de la publicidad de la labor del general Picazo un tratado completo de patriotismo; un manual, profundamente didáctico, del buen defensor de la patria. Y es esta otra poderosa razón por la cual se debe alabar unánimemente el criterio del señor Maura, favorable á la publicación del resultado de la labor depuradora del general Picazo.

El pueblo español dispuesto está, en esta cuestión de Marruecos, á hacer cuanto haya que hacer, absolutamente todo. Justo es que mantenga su derecho á saber todo lo que pasó, á enterarse bien de á quién hay que admirar, á quién que perdonar y á quién que compadecer.

CRÓNICAS DE ARTE

LA EXPOSICION DE ALVEAR

IV
"Regreso del trabajo".—Tratado con gran limpidez y acierto, esta obra es una de las más delicadas de las que expone. Las carnaciones suaves, como en las otras obras, hermanas suyas de exposición, son realzadas con luz y rosadas cromaciones. Contratan notablemente, y no semejan de la misma familia plástica, con esas telas de aldeanos rudos, de tierra, que señalamos como de la primera fase de tan notable artista.

"Antinina".—Acerado retratista, de admirables parecidos, nos presenta una preciosa niña con su muñequita en brazos. Dice muy bien de esa pueril infantilidad que en sus retratos de infantes nos legaron los más acendrados casticistas españoles. Destaca su figurilla esbelta sobre un jardín bello, que es un motivo más para su expansión decorativa.

"El tímido".—Bien puede ser la plasmación de una página arrancada de un libro de nuestro gran Tenebris, del inmortal Pereda. La expresividad rancia y apicada de esta tela es resultado de una finísima observación. Casticista montañés, no hace paladar una escena de encantador tipismo, igual á esas que saboreamos en libros costumbristas del "pintor" de Pelouco. Un mozalldn, tímido y ruboroso, vuelve su mirada avergonzada con ingenuidad real, y como púdica doncella clava sus pupilas en tierra; mientras ella, "su novicia", al sonreír ante la candidez del mozo, lo mira con tanta firmeza, con tan expresiva mirada, que todo su rostro se transfigura en un trémolo de sencillez amorosa.

Y las amigas, las eternas amigas, que nunca faltan en estas resoluciones, con sus sonrisillas irónicas, rien de buena gana (caso evidenciado) del apocamiento del uno y de la candidez de la otra. Todo este conjunto se destaca de un paisaje netamente montañés, con sus cascadas diseminadas, como espolvoreadas; entre los campos ubérrimos y las mieses verdes...

El paisaje es una muda contemplación elevada de la Naturaleza en sus momentos. Es una constante lucha contra toda esa naturaleza abierta en el ambiente pleno, revestida de todos los fenómenos. El paisaje plasmado, ha de ser siempre la sensación íntima del temperamento estético á través de un arte que no sea difícil, habida cuenta de su tenaz evolución, despojando, si cabe, de una vez para siempre la posición incógnita del arte montañés en ese resurgimiento regional que va resolviendo, seleccionando, el plantel de artistas nacionales.

APELES

LOS SOLDADOS DE CUOTA

Razonada instancia

Numerosísimos padres y representantes de soldados de cuota—entre los cuales sentimos que no figuren algunos de Santander y de la provincia—han elevado al señor ministro de la Guerra una razonada instancia, fechada en Burgos y presentada al señor La Cierva por el diputado á Cortes por aquella circunscripción, don Gregorio Gutiérrez.

Le dicen al ministro los padres de los citados soldados que huelgan en este caso las citas y preceptos legales, ya que de todos es conocido como el Gobierno español rompió el pacto jurídico existente entre él y los soldados de cuota, en ocasión memorable por lo luctuosa.

Y es en aquellas circunstancias que se derrumbó con estrépito jamás soñado la Comandancia general de Melilla, pudo ser enviada heroica de gobierno previsor el enviar á África á los que por ley estaban exentos, harto comprendido fué por sus padres y familias que, dando un ejemplo de patriotismo por nadie igualado, en lugar de la protesta justa pusieron en sus labios la insinuación alentadora y acompañaron á sus hijos á las estaciones, exhortándolos á que escuchasen y atendiesen el grito de la madre Patria, que les llamaba para defenderla.

Pero aquellos tiempos calamitosos pasaron ya, y sin embargo, nada se ha hecho por restablecer la ley infringida, para afirmar la validez de un contrato jurídico que continúa en pie, para hacer justicia á tantas familias que lamentan á todas horas, no sólo las fatigas y penalidades que sus deudos queridos están pasando, sino el gravísimo perjuicio que sus intereses sufren teniendo que continuar abonando gastos de consideración, superiores á sus fuerzas, y viendo truncado el porvenir de sus hijos, ya por la pérdida de tiempo en sus carreras, bien porque pierden con la salud y las fuerzas, el hábito del estudio y del trabajo.

Y añaden los padres en su instancia: "Si el completo de las unidades de que forman parte estos soldados de cuota estuvieran en África ó si España estuviera en guerra con otra nación, nuestras voces alzaríanse para prestar ánimo á nuestros deudos á fin de que no desmayasen en la pelea, y la más mínima reclamación hubiera sido en nosotros delito de lesa patria.

"Pero ya, repetimos, no es así y queremos y pedimos que los soldados de cuota sean beneficiados ó, por lo menos, enviados á prestar sus servicios en la Península, poniéndoles en condiciones de seguir sus estudios y evitando los gastos excesivos que pesan sobre sus familias.

Tales son los deseos de los padres y representantes de los soldados de cuota, que no terminan su petición sin protestar tan enérgica como respetuosamente contra el hecho de que continúan en filas y prestando sus servicios en África soldados á quienes las vigentes disposiciones declaran excluidos de tanto tiempo en filas y de tal servicio.

PARA EL LUNES DE CARNAVAL

El baile de la Prensa.

Continúan sus trabajos la Comisión de festejos de la Asociación de la Prensa diaria de Santander para que el baile que tiene organizado en los esplendidos y lujosos salones del Club de Regatas, y que ha de celebrarse el lunes de Carnaval, resulte lo más animado y vistoso posible.

Ni que decir tiene, tratándose de una fiesta de tal índole, que se exigirá la más rigurosa etiqueta en los caballeros y que la entrada de las señoras y señoritas será escrupulosamente vigilada, para garantía de las aristocráticas familias que han de acudir al baile.

Se ultima la organización de la cena, que tendrá lugar á la una de la madrugada en uno de los salones, lujosamente dispuesto para tal fin.

Á medida que la Comisión vaya completando todos los detalles de la fiesta, se irán haciendo públicos, para conocimiento de todas aquellas personas que deseen asistir á la misma.

IMPRESIONES DE LA GUERRA

Grata serenidad

Volvemos otra vez á la grata serenidad de Xauen. No nos creemos asistidos del derecho de evocar nada virgiliano, ni mucho menos hemos de citar los acordados pasajes de los manoseados clásicos.

"Para qué complicar la bella obra de la naturaleza con citas religiosas que tiran para atrás por lo irreverentes?"

Nos encontramos á la interesante ciudad que se recata obstinadamente tras el Kalá nevado llena de ruidos formidables. Tan pronto truenan los poderosos cañones de Misericordia como las baterías de Mura Tahar que enfilan hacia los hondos barrancos en donde las guardias yebales esperan el avance de las tropas de ocupación.

La chiquillería de Xauen, absorta ante la llegada de máquinas que corren solas, no hace más que querer ver debajo de ellas, para encontrar el genio propio que las hace mover á voluntad de los cristianos. Cuesta trabajo desplegar de los autos á los simpáticos muchachos, que van tocados con chilabas de colores varios, poniendo una polícroma nota de color en el cuadro animado del progreso, que hace súbita aparición en la serenidad de Xauen.

Ascendemos por la ariscada cuesta que conduce á lo alto de la ciudad, en donde vemos flamear una nueva bandera española en sustitución á la anterior que vimos y que se deshacía al viento fresco de la tarde.

Por todas partes oyesse ruido de cabalgaduras ó de fusiles que suenan sobre las piedras ó en las monturas de los briosos corceles, un poco extenuados por la prolongada permanencia en tierra africana.

Antiguos conocidos nos saludan afectuosamente. Son moños de la ciudad extenuada y asombrada por la presencia de tanto y tanto elemento de guerra.

Llegamos á un claro de la estrecha cuesta y desde allí atalayamos el sobrebio cuadro de la parte alta de Xauen, la plaza de España, llena de mulos que llevan un conchudo cañón retumbante.

La masa popular ha glosado esos toques de cuartel y nosotros nos acordamos de aquello que dice:
"Pa tí, pa tí las patatas;
pa mí, pa mí las muchachas."
O este otro que así reza:
"Toque bien, toque mal,
cuatro cuartos me han de dar."
Pasan por la estrecha calleja unas jóvenes mujeres que sonrían algo cínicamente.

Son el obligado elemento de toda guerra bien preparada, y recordando los versos magistrales de Zorrilla decimos:
"Dónde hay guerra siempre hay vino
y donde hay vino hay mujeres
y juego..."

Vuelve á tronar el cañón retumbante. Una bandada de palomas ondula el rauda vuelo en la serenidad azul del espacio, que luce diáfano en la quietud bella del medio día luminoso.

Tomás Servando Gutiérrez.

FEDERACION DE ESTUDIANTES

Una interesante velada.

Se están llevando á cabo los ensayos de las obras que se representarán en el presente mes en la velada extraordinaria que celebrará el Cuadro artístico de la Federación en el elegante salón del Circolo Católico.

Las obras que pondrán en escena son originales de los autores más conocidos y aplaudidos. Grandes eran los deseos de los habituales á presenciar el trabajo artístico de los simpáticos estudiantes de ver de nuevo en el palco escénico á tan entusiastas aficionados, pero pronto los verán colmados con su reaparición. Este Cuadro ha logrado colocarse en primera fila entre los diversos que en el citado teatro actúan por su organización y por la calidad de los elementos competentes.

En días sucesivos daremos más detalles.

POLIBIADAS

La casa de Correos es como el cadáver de un cadáver.

Las ruinas embellecen una ciudad. Lesientan tan bien como á un militar las heridas. Pueden ser feas, hallarse recubiertas de musgo, de costra; presentar á los ojos manchas de humedad; rezumarse por todas las porosidades de sus gastadas piedras. Pero hay algo que las salva: el recuerdo de lo que fueron.

Cuando un diente se desprende de nuestra boca, el portillo que en la desahogada dentadura se abre, nos avergüenza al principio. Paseamos nuestra lengua por la reciente herida, la reconocemos, la tanteamos. Se procura no abrir mucho la boca para que no nos descubran la falta. Pero, al cabo, el hombre concluye por no avergonzarse de aquel hueco que cavaron los años, ríe y le muestra. Y parece decir á los más jóvenes, á los que tienen cabal la mandíbula: mirad la ruina de un hermoso diente.

Que no haya donde hubo, no es para abochornarse. Lo malo es la ruina de lo que nunca existió.

¿Que no hay tales ruinas?
Si: nuestra casa de Correos es una de ellas. Sus piedras no tuvieron nunca una esplendorosa vida anterior. Son el resto de un edificio que nunca existió. El cadáver de un cadáver. Algo nacido para pudrirse, para corromperse.

Si un forastero, ante ese arribado proyecto, nos preguntara: "¿Qué hubo ahí? ¿Qué vestigio es ese que señora el punto central de la ciudad? ¿Hubo tras ese recinto una rica abadía, una lonja suntuosa, un palacio tal vez?", habremos de responderle: "No: esa es la ruina de una ruina; nunca pasó de ahí, y ahí se quedará, por lo visto. Ese principio de palacio no nació, como to-

dos, para morir; nació muerto para seguir muriendo."

Da casi gusto quedarse calvo cuando uno puede ufanarse de haber lucido pelo. Pero nacer calvo y morir calvo, no haberse acariciado un mechón sedoso en la vida, ¡qué horror!

Así nuestra casa de Correos: nació sin tejado y se irá deshaciendo lentamente sin él. ¡Qué angustia!

Velarde es quien la está gozando á estas horas. Con la espada en alto, triunfa de quienes le desposeyeron de su querida plaza. Al héroe le entretenían las subastas que se celebraban en ella. Y los gritos de las pescadoras perforaban su tímpano de bronce. Desde su pedestal veía al gran de bronce Basave regar las flores de su azotea fragante.

Hay está sólo. Se aburre ante el Club de Regatas. Casi se duerme, como algunos señores socios. Pero paladea una sabrosísima venganza.

Le chahoran del corazón le Santander... por reformas.

Y las reformas son eso que todos vemos: una, piedras, unas vigas, posos, yeso, guirros, una valla, una casta y un guardián. ¿Quién nos devolverá la antigua plaza con su jardincillo en el centro, rodeado de una pesada cadena que separaba al héroe, hoy en el estierro, de los demás mortales?
Algún: lo ha dicho:

POLIBIO

NOTAS LOCALES

EL DIA

Aparte del acto de la proclamación de los concejales que salieron triunfantes de las urnas el domingo, la jornada de ayer no ofreció nada de particular, transcurriendo completamente normal.

En el tiempo hubo un completo cambio, que no será difícil termine con lluvia.

El Sr. se encargó de alejar el frío, permitiéndonos disfrutar de temperatura bastante agradable.

Con este motivo, los paseos, especialmente el del Boulevard, estuvieron muy concurridos.

LA FIESTA DEL ARBOL

Como el anterior, este año tampoco se ha celebrado en Santander la cultural fiesta. El Ayuntamiento se olvida que existe una disposición general que obliga á celebrar todos los años la Fiesta del Arbol, á las Corporaciones municipales.

Prohíbe también la misma disposición que los gobernadores civiles aprueben los presupuestos en los que no figure consignada una cantidad para la plantación de árboles, y encarga á la autoridad civil de hacer cumplir esta Real orden.

No nos sorprende que el Municipio pase por alto todo lo que se refiere á su misión cultural—cómo ha de sorprendernos si es ya vieja costumbre en él—pero creemos que la primera autoridad de la provincia está en el caso de llamarle la atención para que repare este olvido, y cumpla con una ley obligatoria que, además de contribuir á fomentar en los escolares el amor al arbolado, es una muestra de cultura y de buen gusto.

EL CONCURSO GANADERO

Hay que reunir el Consejo de Fomento para tratar del Concurso nacional ganadero, que se celebrará en Madrid, en mayo próximo.

El presidente de este organismo, señor Vallina, con el de la Asociación provincial de Ganaderos del Reino, señor Quijano, están encargados de la labor de propaganda para que los ganaderos montañeses con curran, con sus mejores ejemplares, al Concurso nacional.

La Comisión recabará el apoyo moral y material de todos los organismos de la provincia y de algunas entidades y particularmente entusiastas del progreso ganadero de Santander, para que los expositores puedan llevar sus ganados sin gasto alguno.

No hay que dudar que tanto el señor Vallina como el señor Quijano, harán todo lo posible para que la Montaña este dignamente representada en esta manifestación de la riqueza ganadera española, y que las corporaciones y organismos montañeses coope- rarán al esfuerzo que estos señores pondrán en el logro de tan noble empeño.

PROCLAMACION DE CANDIDATOS

En el salón de sesiones del Palacio municipal se reunió ayer la Junta del Censo electoral, presidida por el señor Casado y con asistencia del pleno de vocales.

En el acto estuvieron presentes la mayor parte de los candidatos y sus apoderados. La proclamación se hizo con algunas protestas del concejal electo señor Torre, quien pidió que constase en acta la compra de votos por parte de los reformistas, en los distritos quinto y séptimo.

Intervinieron para rechazar las protestas del candidato republicano, el concejal reformista, señor García (don Cándido) y el candidato conservador señor Campos Corpas, haciendo constar el primero que la elección se había hecho con toda normalidad, sin coacciones ni compra de votos, y

J. Amieva y Escandón.

MEDICO
Ginecología y Partos. Consulta del 1 á 1
Burgos, 5. Tel. 353

ANTONIO ALBERDI

Medico
Especialista en enfermedades de la piel y secretas.—Radium y Rayos X.—Muelle, 20.
—Teléfono 923.—Consulta de diez á una.

EL DIA

el segundo para decir que, como coaligado con el candidato reformista de aquel distrito, quería hacer constar que á ambos les habían sobrado más de cien votos para salir triunfantes.

Al darse lectura del resultado de la elección del sexto distrito, el presidente negó el uso de la palabra al concejal electo don Bruno Alonso, promoviéndose un incidente entre éste y la presidencia, el señor Castillo y uno de los vocales de la Junta.

El señor Alonso hizo público que en aquel distrito, las derechas monárquicas, habían coaccionado al cuerpo electoral.

Quedaron proclamados: Por el primer distrito, don José María Ceballos, conservador, y don Ramón Díez Velasco, maurista.

Segundo distrito: Don Patricio Rosales Roldán, liberal; don Pedro San Martín, demócrata, y don Angel Jado, del Centro Católico.

Tercer distrito: Don Rafael de la Vega Lamera, del Centro Católico.

Cuarto distrito: Don Samuel Carranza Angulo, conservador, y don Pedro García Gavilán, maurista.

Quinto distrito: Don Manuel Torre, republicano; don Luis Ruiz, conservador, y don Manuel Rodríguez, reformista.

Sexto distrito: Don Julián Ortiz y don José Lastra, conservadores; don José Herbán, liberal, y don Bruno Alonso, socialista.

Séptimo distrito: Don Luis Polvorinos, reformista; don Manuel Lainz, del Centro Católico, y don Casto Campos Corpas, conservador.

Octavo distrito: Don Ernesto del Castillo, liberal; don Gervasio Gómez, conservador, y don José Muñoz, independiente.

DEL GOBIERNO CIVIL
El gobernador civil anunció anoche á los periodistas que le había visitado el presidente del Consejo de Administración del Banco de Santander, para comunicarle que dicha entidad había acordado costear la estancia en Pedrosa de dos soldados heridos ó enfermos, durante cinco meses.

El señor Botín, particularmente, ofreció costear una cama.

Dijo también el gobernador que le había visitado el nuevo cónsul de los Estados Unidos, Mr. Leonard G. Dawson, acompañado de Mr. Maurice L. Stafford, que pasa destinado á Colombia con el mismo cargo.

La visita fué de cumplido.

Manifestó también el gobernador civil que, invitado por algunos amigos, marchará hoy á Saja, de caza, donde pasará un par de días.

Habló después el conde de Gabarda de

Rebolledo, CORONAS DE FLORES

Funeraria Hijos de C. San Martín

LA SEÑORA
D. Francisca Cagiga de Castillo
falleció en el día de ayer
A LA EDAD DE 77 AÑOS
habiendo recibido los Santos Sacramentos
R. I. P.

Su esposo don Francisco del Castillo Torcida (práctico jubilado de este puerto); hijos Emilio, Ramón (cobrador del Banco de Santander), Teófila, Genoveva, Gabino (director del Banco de Torrelavega) y Zoila; hijos políticos Bonifacia Ibarzábal, Juan Manuel Zurita y Millagros Bustamante; nietos, nietos políticos, biznietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes.

Suplican á sus amistades la encomienden á Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistan á la conducción del cadáver, que se verificará hoy, viernes, á las ONCE, desde la casa mortuoria, calle de Peña Herbsa, número 11, al sitio de costumbre.

La misa de alma se verificará mañana, á las ocho y media, en la iglesia de Santa Lucía.

Santander, 10 de febrero de 1922.

PERFILES CÓMICOS

¡Te lo dije, Cayón, algunas veces el pobre pernilero con carne al ver cómo te elevas y te creces con tu impulsivo corazón de niño!

Se te dijo, Cayón, que cuando ensayas no le hagas á la Muerte mil monjes; que te vayas derecho á donde vayas y no hagas en el aire volatinas.

Se te dijo, entre cuatro ó seis donaires, que no te busques los momentos críticos, que eso de hacer piruetas en los aires debe dejarse para los políticos!

Si á tu desgracia algún avión confían de viajeros el día de mañana, de lo que muy pocos pedirían billetes de ida y vuelta de campana.

Aunque ellas nos admiran y complacen, si va con esas vueltas al osario, ¡Déjalas, por favor, para los que hacen política incivil de campanario!

Sé prudente, Cayón, que á los prudentes, aunque se hallen al borde del abismo, no se les rompen al caer los dientes, ni la crisis, ni el alma ni el bautismo.

Que no hagas peligrosas maravillas por los espacios al tender el vuelo, te lo pide la gente de rodillas siempre que vuelas tú, mirando al cielo.

Todos los años una golondrina viene aquí y cria aquí á sus chiquitines. ¿Por qué? Porque jamás cuando camina quiere hacer arriesgados volatinas.

Que los hagan los rusos y los yanquis que quieren asombrar al firmamento ó que los hagan esos saltimbancos que arman tiberjos en el Parlamento.

Nunca extremes tu intrépida experiencia aunque ello sea una pasmosa hazaña: ¡Cayón, cuida, por Dios, de tu existencia que es honra y gloria para la Montaña!

Si a algún niño pitongo, le recibe su novia, ya de él harta, con un morro de á cuarta, ¡dígalalo al punto que se vaya al Congo!

Hay que cambiar las costumbres del sexo bello. Lo dice Alberto Insua, el gran periodista. Léase su texto:

"No hay capital en el mundo en que las damas no paseen en los entreactos por los corredores ó el vestíbulo del teatro y en que no acudan al ambigü cuando tienen sed. Sólo en España la mujer se clava en su butaca al comenzar el primer acto y se despegua al finalizar el quinto."

Aquí las espectadoras ni siquiera se atreven á salir del teatro un momento pidiendo la contrasena.

¡Id todas al ambigü, que allí no hay ningún Landrá!

El amigo Ventura Laso se alegrará de que el bello sexo siga los sanos consejos de Alberto Insua y salga en los entreactos á tomar un picosolabís.

¡Salgan las damas, lector, durante los entreactos de la sala, si, señor!

¡Aunque á veces es mejor salir durante los actos!

Al respetable y querido Robles, genio local de la taxidermia, le han encargado, según nos dicen, que diseque un águila,

ASOCIACION DE LA PRENSA

Banquete á José del Río

Va en aumento la animación por asistir á este homenaje que la Asociación de la Prensa diaria de Santander se dispone á tributar á su asociado don José del Río Sáiz.

Gran número de compañeros y amigos del brillante escritor se proyectaron ayer de las tarjetas para asistir al banquete, que como es sabido, se celebrará el domingo próximo, á la una de la tarde, en el Restaurant "Cantábrico".

Se advierte á cuantas personas han mostrado deseos de asistir á este merecidísimo homenaje que, por ser limitadísimo el número de comensales, en proporción con el número de personas que quieren sumarse á la fiesta, que no es posible reservar las tarjetas de asistencia, debiendo, por lo tanto, apresurarse á recogerlas.

CONSULTORIO DE NIÑOS DE PIEL
Especialista en enfermedades de la infancia por el médico director de la Gota de Lacto
P. Pereda y Elordi
BURGOS, 7. de 12 á 2

EL ESTADO DE CAYON

Continúa mejorando.

Continúa el valiente aviador torrelaveguense mejorando de las heridas que sufrió en el accidente aviatorio de que ya dimos cuenta á nuestros lectores.

Por el hospital militar de Carabanchel continúan desfilando gran número de montañeses, ahora residentes en la corte, interesándose por la salud del valiente piloto aviador.

Este envió ayer un efusivísimo telegrama á uno de nuestros compañeros de redacción, en el que le da cuenta de la marcha curativa de las heridas que sufre y rogándole que, en su nombre, exprese públicamente su gratitud á cuantas personas, dándole una prueba de simpatía y cariño, le han teleografiado interesándose por su estado.

Así lo hacemos muy gustosos.

SATURNINO REGATO

Especialista en enfermedades de la piel y vías urinarias. Inyecciones intravenosas del 606 y del 914 (Neosalvarsán), último invento de Ehrlich.

Consulta, todos los días laborables, de once y media á una.

ALAMEDA PRIMERA 10 y 12.

Los deportes.

ANTE EL PARTIDO ATHLETIC-RACING

Todo cuanto escribiéramos resultaría pálido ante la realidad. No se ha conocido jamás animación tan extraordinaria como la que ahora existe por presenciar el encuentro de balompié, campeón, entre los Cubs "Athletic", de Bilbao, y "Racing Club", de Santander, en los campos de San Mamés.

Idea de esa animación la ofrece el hecho de que, como ayer sucedió, a las pocas horas de anunciarse, fueran agotados los billetes del segundo tren especial que conducirá a los aficionados santanderinos a dicha villa para dar fe del triunfo o la derrota de nuestros paisanos.

Según nos comunica el organizador del tren especial, han quedado agotados los billetes de segunda y tercera del segundo tren. Sólo quedan algunos de primera que se espera se terminen hoy.

Desde las once de la mañana en adelante podrán cambiarse los vales por los billetes definitivos, debiendo hacerlo los poseedores en los lugares que los adquirieron.

Ante la abrumadora demanda de billetes, se pensó, por el organizador, preparar otro tren especial que saliera de esta estación en una hora intermedia; pero se ha desistido de hacerlo ante la negativa terminante y justificadísima de la Compañía del ferrocarril de Bilbao, que carece de material suficiente para acoplarse a esa necesidad de momento.

Ahora bien, igual la Comisión no lo ruega, nosotros nos creemos en el deber de aconsejar a los aficionados que atemperen su conducta y sus exigencias a las necesidades de organización.

Se han dispuesto dos trenes especiales, y se ha reglamentado de tal manera la distribución en los coches, que no podrá asistir quien no esté convenientemente provisto del billete especial. Es decir, que no darán suplementos ni se guardará consideración alguna con los que embarcaren desprovistos del correspondiente billete. Para su exacto cumplimiento ha adoptado, lo mismo la Empresa que la Comisión organizadora, las necesarias medidas que se imponen radicalmente y sin atenuación.

Se considerará nulo todo billete que no corresponda al tren especial en que se realice el viaje. Es decir—para que se entienda bien—: cada tren especial tiene marcado su horario. En los billetes que se han puesto a la venta se determina la hora de salida y llegada, no pudiendo, por lo tanto, existir equivocación ni a la ida ni al regreso. Bastará que los buenos aficionados ayuden en esta labor al organizador—que bien le merezca— para que el viaje se realice felizmente, con regularidad, y sin incidentes lamentables, como bien puede ocurrir si reina el desorden y la precipitación. Calma, mucha calma y respeto mutuo. Lo mismo en el tren que en los Campos. Esta debe ser la guía de los aficionados que realicen el viaje en el tren especial.

El partido dará comienzo a las cuatro menos cuarto y será arbitrado por Bidagor.

LOS QUE REGRESAN

Por el ascenso de doce cabos de cuota del batallón de Valencia, que se encuentran en campaña, han regresado de Melilla los señores García González, Curto, Herrero, Navarro, Borrego, López, Ferrer, Rodríguez, Peña, Decimavilla y Alonso. Heridos estos dos últimos en el combate de Tizit.

Estos han causado alta en el primer batallón.

EL NUEVO TEATRO

La Comisión municipal de Obras se reunió ayer, aprobando, entre otros asuntos, el proyecto del nuevo teatro-cine, que se construirá en el solar de los tinglados de la calle de Burgos, que se están derribando.

LOS PRESUPUESTOS MUNICIPALES

El Municipio celebró ayer sesión de presupuestos, aprobando todo el presupuesto ordinario de ingresos.

Ascienden estos a 3.417.649 pesetas.

El de gastos, que empezará a discutirse en la sesión del sábado, se eleva a pesetas 3.846.876,19, con un déficit inicial de 429.226 pesetas, que la Comisión de Hacienda propone cubrir con un nuevo impuesto sobre los miradores, y otro sobre las mercancías que se depositen en la vía pública.

TEATRO PEREDA

EMPRESA FRAGA

Compañía de comedia de RICARDO PUIG

Primera actriz: CELIA ORTIZ

Hoy, viernes, 10 de febrero de 1922

Tarde. A las seis y media:

El orgullo de Albacete

Noche. A las diez y cuarto:

El triunfo del trianero y COBARDIAS

Hoy se cierra el tercer abono para esta temporada.

De elecciones

Se recibieron ayer en el Gobierno civil los datos siguientes:

ASILLERO.—Dos conservadores, un liberal, un reformista, un católico y empatados para la sexta vacante un liberal y un católico.

MIERA.—Cuatro democratas.

MOLLEDO.—Cinco liberales y un católico.

PLOUERTU.—Dos liberales, un republicano y empatados para la cuarta vacante un liberal y un conservador.

SANTILLANA.—Cuatro independientes.

SANTIBURDE DE TORANZO.—Dos independentes.

Vías urinarias, Piel y Secretas

Dr. Clemente Serna

Tratamientos modernos.—Diatermia.

De 11 a 1 y de 3 a 5.—Méndez Núñez, 2, 2.

DE SOCIEDAD

En el vapor "Alfonso XII" llegó el miércoles, procedente de Tampico, el distinguido joven santanderino don Manuel Puente Maza, hijo de nuestro particular amigo don Modesto Puente, cajero del Monte de Piedad.

El señor Puente Maza pasará una corta temporada con su familia.

Nuestra bienvenida.

Se venden

vigas de roble y viguetería en gran cantidad.

Informar don Angel Cobo, Anaz (Solar).

AUDIENCIA

JUICIO ORAL

Ante el Tribunal de esta Audiencia compareció ayer Higinio Martínez Cubero, en causa seguida, por disparo y lesiones, en el Juzgado de Castro Urdiales.

El abogado fiscal calificó los hechos como constitutivos de un delito de disparo y una falta incidental de lesiones, modificando las conclusiones en el sentido de apreciar la atenuante sexta, artículo noveno del Código penal, solicitando de la Sala la fuera impuesta la pena de seis meses y un día de prisión correccional por el delito, quince días de multa por el uso del arma.

La defensa sostuvo sus conclusiones, pidiendo seis meses y un día de prisión correccional por el delito y cinco días de arresto menor por la falta.

ANTE EL JURADO

Ante numeroso público se ha celebrado ayer la vista de la causa instruida al proceso Lázaro Sierra Montes, por publicación de hojas clandestinas, en el Juzgado del Este.

Practicadas las pruebas testifical y documental, y después de los informes de las partes, hecho el resumen por el señor presidente, el Jurado pronunció veredicto de inculpabilidad, y abierto el juicio de Derecho, la Sala dictó sentencia absolviéndole libremente.

ANTE EL TRIBUNAL

El "Iberia Sport" acepta gustoso el reto lanzado por el "España" (reserva), para jugar un partido amistoso el próximo domingo, día 12, a las tres de la tarde, si el tiempo no lo impide.

La alineación de la "Numantina" será la siguiente: Alvarez, Casas, X. X., José María, Valverde, Alvarez, San Emeterio, Izagirre, Isidoro, Román y Matilla.

SOLLER

Se notan los efectos del cansancio

—Ahorra le tendremos a usted de nuevo en la Alcaldía, dijo el martes un periodista al señor Pereda Palacio.—¿No, señor!—replicó éste sin vacilar.—Eso será ya lo más difícil.—Y la prensa local habló ayer del propósito que se atribuye a los concejales a quienes corresponde ahora cesar en el cargo, de no volver al Ayuntamiento.

Después de la oposición de la opinión pública, que hizo que fracasase aquel descabellado propósito de hacer efectivo el repartimiento general; después de los desvíos con que el cuerpo electoral ha tratado a algunos señores concejales que aspiraban a la reelección; tras del secuestro del voto que una vez más se ha presenciado, sometiéndose a la voluntad electoral a un régimen puramente cinegético, y ante la situación económica en que se halla la Corporación municipal, agobiada de deudas y sin recursos suficientes para cubrir las necesidades apremiantes, no es extraño, no como lo ha de ser, que el desaliento y la desilusión se extiendan en el seno del Ayuntamiento y el señor Pereda Palacio no esté muy dispuesto a seguir en la Alcaldía y algunos señores concejales, de los menos indolentes, de los más activos, quieran dar por terminada su misión "marchándose a su casa".

La última etapa de la Administración municipal, esta etapa que ahora agoniza, ¡qué ingratos recuerdos le deja al vecindario! El divorcio entre el pueblo y sus administradores ha llegado a tal extremo, que ya los vecinos ni siquiera se quejan del estado fático del pavimento, como si viviésemos aquí sin administración municipal; que si este fuese un pueblo acéfalo, sin cabeza visible administrativa.

No se crea que los nuevos concejales, los que se quedan, del Ayuntamiento actual, van a traer el remedio para estas dolencias crónicas que la Administración municipal padece. No harán más que sortear las dificultades, cada día más complicadas, para ir saliendo del paso como se pueda. ¡Y gracias, gracias que el nuevo alcalde, si no sigue el actual—encuentre una feliz ocasión—que no podrá ser traída por los cabellos, ya que a la ocasión la pintan calva—para hacerse extraordinariamente simpático al vecindario!

La falta de fe en la administración municipal, tan defectuosa y tan entorpecida por la escasez de numerario, se ha reflejado en las últimas elecciones. Una gran parte de la masa popular se ha abstenido de emitir sus sufragios, y si no se hubiese "trabajado la elección", las votaciones en todos los colegios, hubiesen sido irrisorias.

Tiene, pues, el nuevo Ayuntamiento, si quiere hacer algo, que no lo querrá hacer, porque hay quienes se conforman con el gustazo del triunfo y no anhelan nuevas recompensas, como fruto de sus aciertos—tiene, repetimos la Corporación municipal renovada, que empezar su actuación por gratiarse con el vecindario, revistiendo de la debida seriedad todos sus actos. Para ayudar a esta reconciliación, la Prensa, volviendo a enviar—si se solicita,—a sus representantes a las sesiones, algo eficaz podría hacer; pero a condición de que se hubiesen acabado para siempre las sesiones arlequinadas, con las cuales el desprestigio del parlamentarismo concejil ha llegado al colmo. Si la vida municipal, en sus aspectos diversos, no se formaliza, el vecindario podrá o no sentir que se marche ahora, antes de tiempo, algunos señores concejales; pero no lamentaría, probablemente, que a los nuevos les diese por tomar posesión de sus cargos.

De tal manera se está viendo que de la administración municipal, una vez por vuelta la ciudad en un lodazal y descuidada hasta el extremo la urbanización y la higienización y hasta el alumbrado, que no se paga, ¡se puede prescindir perfectamente!

Junta de Obras del puerto.

Por no haber llegado a nuestra redacción la nota correspondiente no dimos cuenta ayer de la sesión subsecuente que celebró anteayer la Junta de Obras del Puerto, y que fue presidida por don Modesto Piñero, asistiendo a ella los señores Ribalaya, Basterrechea, Quijano, el administrador de la Aduana, señor Ordóñez, y el ingeniero director, señor Huídobro.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior, después de algunas aclaraciones del señor Ordóñez.

Se aprobaron los acuerdos de la Comisión ejecutiva, que son los siguientes:

Proponer a la aprobación de la Junta el informe emitido por el señor ingeniero director sobre el proyecto de modificación del contrato para el arrendamiento del muelle número 2 de Maliaño, así como las condiciones facultativas y económicas a que se ha de ajustar la subasta.

Dar cuenta a la Junta de la copia de la comunicación pasada por el señor ingeniero director a la Dirección general de Obras públicas, notificando que el día 29 de enero, a causa del temporal de Sur, naufragó la draga "Santander", propiedad de la Junta.

Solicitar que esta delegue las atribuciones necesarias en la Comisión ejecutiva para poder llevar a cabo, en la forma urgente que las circunstancias puedan imponer, las medidas que se requieran para el salvamento del artefacto.

Passar a informe del señor ingeniero director la instancia en la que el contratista del tinglado número 1 solicita una nueva prórroga de seis meses para terminar los trabajos.

Someter a la aprobación de la Junta el dictamen de la Dirección facultativa acerca de la comunicación dirigida al Gobierno civil por el señor administrador principal de esta Aduana, señalando los términos en que procede evacuar el informe solicitado por aquella autoridad.

El peligro de la acrobacia

Ruiz Ferry comenta en "El Sol", de Madrid, el accidente de aviación que le ha ocurrido a nuestro intrepido paisano Joaquín Cayón y a su compañero de vuelo el teniente de aviación don José Fornovi Ferrer, que pereció víctima de la desgracia, y expone así su opinión idéntica a la que nosotros hemos expresado más de una vez en estas columnas.

Un espíritu excesivamente deportivo, una preponderante afición a la acrobacia aérea flota sobre nuestros aeródromos de la Península. Un mal entendido concepto de lo que es un "as" del aire lleva a nuestros pilotos, por desgracia nuestra demasiado valientes, a utilizar su maestría en adiestramientos acrobáticos absolutamente inútiles con la aviación militar de hoy, y mucho más con la de mañana.

Contribuye a este lamentable estado de cosas la circunstancia de que nuestros pilotos, en regla general, es decir, aceptadas las contadas excepciones, hacen casi exclusivamente vuelos de aeródromo, y por aburrimiento, cuando no por inclinación, caen en el lazo que les tiende el "vuelo de adorno", "Loopings", barrenas, resbalamientos, de ala, trayectos de Madrid al estilo del famoso piloto inglés que describió los secretos de todos, los tejados de la corte, toda la gama de los vuelos inútiles, peligrosamente inútiles, se practica diariamente con los aviones militares.

Los que odiamos por inútil la acrobacia aérea y consideramos más interesante una toma de tierra en un campo arado que un "falso looping", preferiríamos saber que nuestros aviones gastaban gasolina a raudales en viajar por España, en visitar pueblos, en propagar la religión del aire, como auténticos misioneros del progreso.

El peligro de la acrobacia

Ruiz Ferry comenta en "El Sol", de Madrid, el accidente de aviación que le ha ocurrido a nuestro intrepido paisano Joaquín Cayón y a su compañero de vuelo el teniente de aviación don José Fornovi Ferrer, que pereció víctima de la desgracia, y expone así su opinión idéntica a la que nosotros hemos expresado más de una vez en estas columnas.

Un espíritu excesivamente deportivo, una preponderante afición a la acrobacia aérea flota sobre nuestros aeródromos de la Península. Un mal entendido concepto de lo que es un "as" del aire lleva a nuestros pilotos, por desgracia nuestra demasiado valientes, a utilizar su maestría en adiestramientos acrobáticos absolutamente inútiles con la aviación militar de hoy, y mucho más con la de mañana.

Contribuye a este lamentable estado de cosas la circunstancia de que nuestros pilotos, en regla general, es decir, aceptadas las contadas excepciones, hacen casi exclusivamente vuelos de aeródromo, y por aburrimiento, cuando no por inclinación, caen en el lazo que les tiende el "vuelo de adorno", "Loopings", barrenas, resbalamientos, de ala, trayectos de Madrid al estilo del famoso piloto inglés que describió los secretos de todos, los tejados de la corte, toda la gama de los vuelos inútiles, peligrosamente inútiles, se practica diariamente con los aviones militares.

Los que odiamos por inútil la acrobacia aérea y consideramos más interesante una toma de tierra en un campo arado que un "falso looping", preferiríamos saber que nuestros aviones gastaban gasolina a raudales en viajar por España, en visitar pueblos, en propagar la religión del aire, como auténticos misioneros del progreso.

SALA Y PABELLÓN NARBÓN

HOY

El atleta invencible

por EDDIE POLO

Los obreros metalúrgicos.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria del Sindicato Obrero Metalúrgico Montañés correspondiente al año 1921.

El Comité ejecutivo dice en este documento—cuyo envío agradecemos—que la Sociedad renueva su fe en la cercana liberación de la Humanidad hoy que "el vicio y la corrupción parecen crecer, arrastrando a los trabajadores, a esos pobres trabajadores, a los lupanares de la prostitución y a los juegos estúpidos de los escasos jornales en las mesas de los cafés y de las tabernas".

En el resumen de las cuentas se dice durante el año sumaron los ingresos por todos conceptos 90.447,15 pesetas, que con 717 entregadas por el tesoro anterior hicieron un total de 91.164,15.

Los gastos ascendieron a 89.635,45 pesetas.

En la Memoria se dice lo siguiente: "Con motivo de las diferencias que actualmente nos separan a la gran familia socialista, en Santander, nos encontramos hoy divididos los trabajadores. Diez y seis Secciones, representando la fuerza principal de la organización obrera, forman ya la que, de no suceder otra cosa, en muy breve plazo se llamará oficialmente la Federación Provincial de la Montaña. Hay un número, por fortuna pequeño, de compañeros que, a propósito de esto, se han rebelado contra la voluntad del Sindicato, pretendiendo constituir otro frente del nuestro.

No queremos discutir nada con relación a esta cuestión, porque desde un principio nos hemos propuesto no dar lugar, en lo que podamos, a encorchar más los odios de los trabajadores que, desgraciadamente, han estado encorcharte; por que, además, lo hemos discutido ya tanto, que no puede haber nadie que lo ignore.

Ya se habla de una próxima fusión de los trabajadores de Santander. Ojalá sea así. Por nuestra parte, juramos no ser obstáculos; y no sólo eso, sino que, si fuera preciso, seremos los primeros en demostrarlo."

GRAN CASINO DEL SARDINERO

Hoy viernes, 10 de febrero

A las cinco y media de la tarde:

CINEMATOGRAFO

—MISERIA— (Episodio cuarto y quinto)

VARIETES

PILAR ALONSO (bailarina)

GRACIELA (cañcionista)

CONCIERTO POR LA ORQUESTA — THE DANSANT

Regionales.

Desde Torrelavega.

EL CARNAVAL EN BARREDA

Hoy ya podemos adelantar algunos datos acerca del gran festival que prepara para los próximos carnavales la Comisión gestora del Casino Solvay, de Barreda.

Se ha repartido buen número de invitaciones entre las señoras de la aristocracia de Santander y esta localidad.

Para la cabalgata hay inscritas seis carrozas automóbiles. En una de ellas irán niños del personal de la fábrica de Solvay y Compañía, en otra la música, y las restantes serán ocupadas por lindas señoritas de Santander y Barreda.

El recorrido de esta cabalgata será el siguiente: Barreda, Requejada, Polanco, Estación del Norte de Torrelavega, Barreda.

Según mis noticias, este festival se celebrará el domingo de Carnaval por la tarde.

De esperar es que el festejo esté concurrencioso, si el tiempo lo permite, como igualmente el gran baile de disfraces que se prepara para dicho día.

DE JOAQUIN CAYON

Verdadero sentimiento causó al pueblo de Torrelavega el conocimiento del accidente ocurrido al aviador Cayón en el campo de aviación de Getafe.

Con este motivo, algunos particulares y las tertulias de las casas de don Fernando Gómez y "El Sanatorio" se apresuraron a telegrafiar al señor director del Hospital de Corabanchel preguntando por el estado de salud del piloto torrelaveguense.

A última hora de la tarde se han recibido varios telefonemas del referido director del Hospital que dicen: "Aviador Cayón mejorando satisfactoriamente."

¿QUE ENFERMEDAD SERA?

Es muy comentado el caso que se ha dado en el inmediato pueblo de Tanos, con motivo de haberse sentido enfermos repentinamente los hermanos Celestino y Elías Revuelta, de quince y dieciséis años de edad respectivamente, hijos del vecino de citado pueblo don José Revuelta Gutiérrez, de oficio labrador.

El primero de dichos niños ha fallecido en las primeras veinticuatro horas y su hermano se encuentra grave.

El Juzgado de instrucción ha intervenido en este asunto.

Mañana se le hará la autopsia al infeliz Celestino.

CARAVANA DE GITANOS

Esta tarde han ingresado en esta cárcel seis gitanos que fueron detenidos por la guardia civil de Torrelavega como presuntos autores de varios robos de diferentes ropas en el pueblo de Arenas de Iguña.

También interviene en este caso nuestro Juzgado de instrucción.

MIESDEVEGA

Torrelavega, 9-11-922.

Probado el exquisito

Coñac "EXPLORADOR"

A. ALADRO-Jerez

De venta en Santander, en el comercio de don Matías Salvado, Méndez Núñez, 16

Luis Ruiz Zorrilla, Médico

Especialista en garganta, nariz y oídos.

De regreso, reanuda su consulta de diez a una y de tres y media a seis.

Méndez Núñez, 13.—Teléfono 637

DE INSTRUCCION PUBLICA

Se ha concedido la excedencia a doña Teófila de la Cámara Delgado, maestra de Nalvium (Santander).

Y se ha desestimado una instancia de don José Mantecón Revuelta, nombrado por concurso de interinos maestro de Puentenansa (Santander), solicitando continuar en la escuela de Patronato de Selaya que viene desempeñando; disponiendo que la citada escuela se provea por los medios reglamentarios.

POR TELEGAFO Y TELEFONO

En los Ministerios de Guerra y Marina se prepara la operación de Alhucemas.

NOTAS POLITICAS

LOS PERIODISTAS EN GOBERNACION

El ministro de la Gobernación, hablando con los periodistas, manifestó que el sábado se reunirán en Consejo los ministros.

La reunión se dedicará exclusivamente a los presupuestos.

Añadió el ministro que el señor Cambó había repartido entre los ministros copia de varios proyectos de Hacienda referentes especialmente al Timbre y determinados impuestos.

Manifiestó también el conde de Coello de Portugal que él tiene ultimado el presupuesto de su departamento.

La reunión ministerial del sábado comenzará con el estudio del presupuesto de ingresos.

A continuación el ministro de la Gobernación facilitó los siguientes telegramas oficiales:

Oviedo.—Se han declarado en huelga 78 obreros de una Empresa hullera.

La huelga de la mina "Turón", que alcanza a doscientos obreros, continúa en igual estado.

Huesca.—En el pueblo de Sariñana reina gran agitación con motivo de un bando publicado por el alcalde, relacionado con el monte Larrando, que está repartido entre los socios del Centro de obreros libres.

En previsión de alteraciones del orden, se ha mandado que se concentren en aquel pueblo fuerzas de la benemerita.

NOTA OFICIOSA DE GUERRA

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado hoy la siguiente nota oficial:

"El alto comisario comunica al ministro que no ha hecho ninguna manifestación y que, si alguna se le atribuye, desde luego puede desmentirla."

UNA CARTA INTERESANTE DEL SEÑOR LEROUX

El señor Leroux ha dirigido una carta a su amigo de Málaga, señor Mins, en la que dice:

"Hasta los más encopetados directores parecen empezar a someterse a una opinión alocada; que luego de haber comenzado a realizar el gran sacrificio que representa colocar en Melilla elementos de combate, sin combatir apenas quieren volverlos a la Península bajo pretextos económicos.

Cuando veo y oigo decir lo de nuestra impotencia económica y que a tal argumento se acogen las gentes de la plutocracia, como el conde de Romanones, por ejemplo, me dan ganas de salir a la calle lanzando gritos de bolchevique, porque a mí me tiene sin cuidado que la estadística oficial ofrezca un "déficit" en el presupuesto nacional cuando sé y me consta que los ricos,

rios establecidos para las demás escuelas nacionales.

A. RUIZ-ZORRILLA

VÍAS URINARIAS.—SECRETAS

Consulta, de 11 a 1 y de 3 a 6 de la tarde

Plaza Vieja, 2.—Teléfono 632.

LA CARIDAD DE SANTANDER

El movimiento del Asilo en el día de ayer fué el siguiente:

Comidas distribuidas, 668.

Asilados que quedan en el día de hoy, 139

PELAYO GUILARTE

MEDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Consulta de 11 a 1.

Atarazanas, 10, 2ª, deracha.—Teléfono 656

EL "REGIUM EXECUTOR"

Se ha concedido, según vemos en la "Gaceta", el "Regium Executor" al señor don Antonio Garcés de Marcella por desempeño el cargo de cónsul de Bolivia en Santander.

Santiago Garcia Quintanilla

MEDICINA GENERAL

Especialista en huesos, músculos y articulaciones. Consulta de 11 a 1, Wad Rúa 7, 1ª, izquierda, segunda planta.

La neurastenia, fatiga intelectual y otros melancólicos se curan tomando GO-TAS NEUROSTENICAS FOSFORADAS Genové.

Dr. Vázquez Andiande

Especialista en partos, medicina quirúrgica de las enfermedades de la mujer

Consulta de once a una.—San Francisco, 21, 1ª

AL QUE MADRUGA...

En la madrugada de ayer fué agredida en la Cuesta de Gijaba por un individuo Francisco López Hevia, de cuarenta años, teniendo que pasar a la Casa de Socorro, donde fué asistida de una contusión en hematóma en el ojo izquierdo.

El agresor fué denunciado.

T O S P E D I D R E S Y L

CASA DE SOCORRO

Asistidos ayer:

Ramón Cillero, de cincuenta y tres años, de una herida incisa en la mano derecha causada con una tijera.

María Anturcategui, de sesenta y tres años, de una herida contusa en la región superior izquierda; de una cox.

Angel Miguel Suárez, de dieciséis años, de una herida en la pierna izquierda; por mordedura de perro.

Dr. Ortíz Villota

Enfermedades del corazón y pulmones.

Consulta diaria de doce a una y media.

VELASCO, 5, SEGUNDO

ROMANEO

Día 9.

Reses: mayores, 20; menores, 24.—Kilos 488.

Cerdos, 13.—Kilos, 1.070.

Corderos, 111.—Kilos, 303.

B. Rodríguez Parets

ABOGADO

Amós de Escalante, 2, primero.

Consulta de nueve a una, excepto días festivos.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Districto del Este

6 BND

Nacimientos: Ninguno.

Matrimonios: 3.

Funciones: Ninguna.

Districto del Oeste.

Día 9.

Nacimientos: Varones, 2; hembras, 2.

Matrimonios: Ninguno.

Funciones: Rosa Pomares García, treinta y seis años, Peñas Redondas, 2, bajo.

Existen infinidad de medicamentos para combatir la TOS, pero el más acreditado y universalmente conocido por sus buenos resultados es la PASTA PECTORAL que prepara el Dr. Andreu, de Barcelona.

